

GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, jueves 8 de febrero de 2024 - www.sgjd.gob.hn - Edición No. 026

San Francisco de Becerra, Olancho

Presidenta Castro inaugura Planta Potabilizadora "Agua Clara"



La presidenta de la República, Iris Xiomara Castro Sarmiento inauguró la Planta Potabilizadora "Agua Clara" y tanque de almacenamiento en San Francisco de Becerra, departamento de Olancho.

Esta obra beneficiará a más de 6,902 habitantes del municipio, es un proyecto autosustentable, que funciona sólo con gravedad y es una de las más modernas del país.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), José Carlos Cardona, dio a conocer que el tanque de almacenamiento es de 50,000 galones.

La inversión es de 12 millones 761 mil 900.59 lempiras.



SEGOB juramenta a nuevos servidores públicos

El subsecretario en el despacho de Gobernación y Descentralización (SEGOB), Sergio Vladimir Coello, juramentó a nuevos servidores públicos de distintas instituciones.

Coello junto al secretario general de Segob, Celso Alvarado, confirmaron que, Marlon Javier Pineda Leiva es juramentado en el cargo de director adjunto del Fondo Hondureño de Inversión Social (FHIS) ad honorem. Asimismo, asumirá de manera interina la Subsecretaría de Estado en los Despachos de Desarrollo Comunitario, Agua y Saneamiento (Sedecoas) ad honorem.

Por otra parte, en el mismo acto solemne se juramentó a Brian Martín Erazo Muñoz, en el cargo de subsecretario de Estado en el Despacho de Regulación, dependiente de la Secretaría de Estado en el Despacho de Salud (Sesal).

Además, Elsy Emire Urcina Raskoff, en el cargo de Gerente Administrativo de la Secretaría de Estado en los Despachos de Niñez, Adolescencia y Familia (Senaf). De igual manera, Ángel Francisco Chacón Munguía se juramentó en el cargo de Gerente Administrativo de la SECAPPH.



Cuerpo de Bomberos confirma la incorporación de 30 nuevos miembros



El Benemérito Cuerpo de Bomberos confirmó que alrededor de 30 personas se integrarán como nuevos miembros de esta honorable institución. En ese contexto, el subcomandante del Cuerpo de Bomberos, Óscar Triminio, señaló que los nuevos integrantes tienen el compromiso de enfrentar los peligros de las temporadas calurosas o de lluvias, porque el cambio climático es una realidad.

"Debemos tener la suficiente capacidad operativa para poder responder a las necesidades respectivas, por lo que tenemos que estar preparados con equipo como con personal", agregó Triminio.

Los nuevos bomberos estuvieron por más de 50 días bajo entrenamiento sumamente duro para enfrentar diversos riesgos en las misiones que les sean encomendadas, para poder graduarse como bomberos, los 30 nuevos socorristas tuvieron que realizar 564 horas de práctica y estudio teórico.

"Los estamos preparando para ese trabajo, para ir a enfrentar a lo que viene, ellos están totalmente entrenados y capacitados y esperamos que continúen con esa actitud, con toda esa gallardía que demostraron durante su capacitación", detalló.

Los 30 nobles miembros en este cuerpo de socorro adquirieron capacidades como: Combate de incendios estructurales, forestales y automotrices. Agregado a esto, las personas se capacitaron en el rescate de personas en vehículos, en estructuras colapsadas y en espacios confinados.

Para finalizar, Triminio indicó que la capacitación de los nuevos bomberos no terminó, porque ahora comienza las instrucciones en otras especialidades, "con mayor entrenamiento, con más horas de trabajo en las distintas áreas que el Cuerpo de Bomberos se desenvuelve a nivel nacional y en sus distintas misiones de rescate y salvamento".

SESAL inicia abastecimiento de medicamentos a sus 20 regiones sanitaria



La secretaria de Salud (Sesal) inició el proceso de entrega de medicamentos a las 20 Regiones Sanitarias para que estas abastezcan sus establecimientos durante los próximos tres meses.

La Región Sanitaria de Choluteca es la primera a la que, desde el Almacén Central de Medicamentos, se envían productos del cuadro básico y a la vez, de alto consumo.

Miguel Osorio, portavoz de la SESAL, detalló “con la colaboración de las Fuerzas Armadas se está enviando a la Región Sanitaria de Choluteca 112 diferentes tipos de medicamentos para garantizar las necesidades de los pacientes en 140 unidades de salud; entre centros de salud, un policlínico, el centro Ciudad Mujer y cinco clínicas materno neonatales”.



Gobiernos de Honduras y Cuba celebran su IV Ronda Migratoria

La IV Ronda de Conversaciones Migratorias entre las Delegaciones de Honduras y Cuba, se desarrolló en las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, que fue presidida por el Viceministro de Asuntos Consulares y Migratorios, Antonio García.

También, integrada por Allan Alvarenga, Director Ejecutivo del Instituto Nacional de Migración; Alexander Lappenberg, Director General de Asuntos Consulares; Juan Roberto Loforte, Embajador de Cuba en Honduras; Laura Pujol, Directora General de Asuntos Consulares y Atención de Cubano Residente en el Exterior del Ministerio de Relaciones Exteriores, y Teniente Coronel Tatiana Pupo Gómez, Jefa del Departamento de la Dirección de Identificación, Inmigración y Extranjería del Ministerio del Interior de Cuba; y los funcionarios de esas dependencias.

El Subsecretario García, destacó la importancia del encuentro bilateral con el fin de avanzar en retos comunes que plantea la migración, enfatizó, “se han establecido los lineamientos de la Presidenta Xiomara Castro para que los servicios de atención sean más humanos con los hondureños en el exterior y con los que retornan al país, compartió la experiencia de los Consulados Móviles y el impacto positivo”.

Más de 400 niñas, niños, adolescentes y jóvenes en conflicto con la Ley, serán beneficiados con el Programación educación en casa



Las autoridades del Instituto Nacional para la Atención a Menores Infractores (INAMI) y la Secretaría de Educación a través de la Dirección de Modalidades Educativas, realizan un acercamiento para la implementación del Programa Educación en Casa dirigido a los adolescentes y jóvenes que integran el sistema de justicia juvenil.

El Programa de Educación en Casa tiene como objetivo responder al principio de que los servicios educativos que proporciona se conciben como una colaboración del Estado de expandir, flexibilizar y mejorar el sistema educativo de la población que no puede asistir a un centro debido a diferentes circunstancias.

PROASOL Continúa entrega ayudas sociales en los municipios de Ajuterique y Lejamaní



PROASOL entregó ayudas sociales en Ajuterique y Lejamaní, ambos municipios del departamento de Comayagua, esto como el plan de proyección social del Gobierno dirigido por la Presidenta Castro.

La directora de PROASOL, Olga Lidya Díaz, informó que se entregaron a más de 300 familias canastas con productos básicos para apoyarles en su economía familiar.

“Este Gobierno de la primer Presidenta de Honduras le está tomando en cuenta a la gente y dando ayudas que vienen a contribuir y solventar las necesidades de su hogar” informó.

Cabe destacar que junto al alcalde de Lejamaní, Francisco Méndez, se atendió a las familias llevando alimentos mediante 150 canastas, asimismo, se dotó de kits de limpieza comunitaria a los centros educativos sumando una inversión de 500,000 mil lempiras para este municipio.

Mientras que la con la alcaldía de Ajuterique, se entregaron diferentes beneficios sociales para las familias de ese municipio, llevando alimento mediante 150 canastas y kits de limpieza comunitaria, representando una inversión de 500,000 mil lempiras.

Además, en Ajuterique se entregaron 500 kits escolares en apoyo a la niñez para su desarrollo académico en el marco de la inauguración del año escolar “Francisco Morazán 2024”.

Para tener suelos saludables proponen cambiar el uso de fertilizantes químicos por insumos orgánicos

Conscientes del empobrecimiento de los suelos en Honduras y los elevados costos de producción, productores y autoridades del sector agroalimentario, realizan la validación de 40 parcelas con el uso de insumos orgánicos entregados a través del Bono Tecnológico Productivo (BTP), para el cultivo de frijol.

El uso de los abonos orgánicos y biológicos es una gran oportunidad, que hace más eficiente el sistema de producción, asegura los recursos locales, contribuye a reducir la dependencia de insumos externos (uso de fertilizantes químicos), genera empleo y se obtienen alimentos saludables.

Honduras cuenta a nivel de las unidades productivas con mucha materia prima, que se utiliza para elaboración de abonos orgánicos como la cerdaza (estiércol), gallinaza y pulpa de café entre otros.

Las parcelas de validación se establecieron con productores en ocho departamentos del país haciendo uso de abonos orgánicos a base de gallinaza, pulpa de café, lombricomposta, estiércol, harinas de rocas y microorganismos eficientes, entre otros.

Los insumos orgánicos son producidos por 8 bio fábricas que son iniciativas nacionales y 2 empresas que importan insumos orgánicos, con lo que se logra tener como alternativa de producción los cultivos orgánicos en favor de la salud y la seguridad alimentaria de la población hondureña.

En referencia a esta temática el titular de la SAG-DICTA, dependencia de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), Arturo Galo Galo, manifestó que “El BTP ha venido evolucionando, siendo Dicta una institución de ciencia y tecnología, tratamos de poner en manos de los productores nuevas alternativas, y poder cambiar el uso de fertilizantes químicos por insumos orgánicos para potenciar la producción, y de esta manera no seguir contaminando nuestros suelos”





Comisión viaja a new York a entablar conversación con Naciones Unidas para la redacción del convenio de la CICIH

El viceministro de la República Gerardo Torres, informó que la comisión que viaja a New York encabezada por el Canciller Enrique Reina, tiene la finalidad de entablar una conversación con la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para poder suscribir el convenio que da lugar para la creación de la CICIH.

Torres dijo que la comisión que viajó está integrada por el canciller Enrique Reina, el procurador general de la República, Manuel Antonio Díaz Galeas y las abogadas Rixi Moncada y Mayra Mejía.

El funcionario recalcó que el objetivo de la misión es ya entablar una conversación con Naciones Unidas para la redacción del convenio que da vida a la creación de la Comisión Internacional contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras.

“Una vez que tengamos ese convenio, la Presidenta lo apruebe junto a Naciones Unidas, pasaremos a la firma y después, como manda la Constitución, a la ratificación del mismo en el Congreso Nacional” informó.

Importante proyecto para sala de neonato y UCI en Hospital General del Sur

La Secretaría de Salud con el apoyo de médicos españoles reparan importante proyecto para el Hospital General del Sur, que estará enfocado en el mejoramiento de infraestructura de la sala de Neonato y la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) Pediátrica, capacitación al personal médico, enfermería y madres en estas importantes áreas.

